
ACTA Nº 8 de la REUNIÓN ORDINARIA del

CONSEJO ASESOR DE GRADO

6 de Octubre de 2020

En la ciudad de Córdoba, a los seis días del mes de octubre de dos mil veinte, siendo las
9:00 horas, comienza la conexión para la reunión virtual a través de Hangouts Meet del CONSEJO
ASESOR DE GRADO de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA; reunión que es presidida por la
Subsecretaria de Grado Mgtr. María Cristina Castillo, con la presencia de la Secretaria de Asuntos
Académicos, Mgtr. Claudia Guzmán, la Subsecretaria de Posgrado, Dra. Mirta Valentich; Dra Zulma
Ganogozo, Directora del Programa Colegios Preuniversitarios de la Secretaría de Asuntos
Académicos.

Participan los siguientes integrantes del Consejo Asesor, a saber: Dr. Arturo Maristany
de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño, Lic. Sebastián Peña de la Facultad de Artes,
Dra. Paola Campitelli de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Dra. Nidia Abatedaga de la
Facultad de Ciencias de la Comunicación, Lic. Rosa Argento y Dr. Ricardo Descalzi de la Facultad
de Ciencias Económicas, Geol. Gabriela Sacchi, Biol. Analía González y Dra. Magalí Carro
Pérez por la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Dra. Patricia Paglini de la Facultad
de Ciencias Médicas, Dr. Gabriel Morón de la Facultad de Ciencias Químicas, Dr. Alejandro
Freytes de la Facultad de Derecho, Dra. Nesvit Castellano de la Facultad de Matemática,
Astronomía, Física y Computación, Mgtr. Mariela Bortolón de la Facultad de Lenguas, Dr.
Guillermo De Leonardi de la Facultad de Odontología, Dra. Paula Irueste de la Facultad de
Psicología, Lic. Sofía Peirotti y Lic Mara Martinez de la Escuela de Kinesiología y Fisioterapia,
Lic. Vanina Angiono de la Escuela de Fonoaudiología, Lic. Mariana Laquis de la Escuela de
Nutrición, Dra. Alicia Ramírez de la Escuela de Tecnología Médica, Lic. Patricia Acevedo de la
Facultad de Ciencias Sociales, Lic Gloria Longoni de la Escuela de Enfermería, También integra la
reunión la Prof. María Estela Molina de la Escuela Superior de Comercio Manuel Belgrano, Lic.
Ignacio Barbeito del Colegio Nacional Monserrat .

Cristina Castillo expone sobre Resoluciones CONEAU por las cuales se incorpora la
figura del “estudiantes expertos” en los Comités de Evaluación. Se enviará dicha Resolución.

Otra Ordenanza de CONEAU referida al seguimiento de las acciones de las carreras,
procedimiento de avances de los planes de mejora (ORD 60, 67 y 70)

Respecto al Calendario Académico 2021, 9 unidades académicas han enviado su plan de
acción con diferentes modalidades.

La Resolución CFE 368/2020, el sexto año del secundario culminaría el 30 de abril 2021.
En el día de la fecha se vuelve a reunir el CFE estaremos a la expectativa de qué se resuelve. Por
eso, proponemos reunirnos en breve, en una Sesión extraordinaria del CAG, para habiendo uds
acordado con sus Decanos, entre todos definir qué políticas la UNC tomará para el ciclo académico
2021

Guillermo De Leonardi, Facultad de Odontología tiene un ciclo de nivelación de cuatro
meses y están pensando que las inscripciones se realicen 20/02 al 05/03 y el 22/03 dar inicio con



un Taller que forma parte del ciclo, pero no tiene evaluación y desde el 02/04 iniciar las clases en
paralelo con la terminalidad del secundario.

Nesvit Castellano solicita que todo criterio o pauta que se establezcan deben quedar
plasmadas en normativas generales para todos aunque, se comprende la especificidad de cada
área, poder contar con un marco general legal .

Cristina Castillo dice que ese marco debe ser consensuado con los Señores Decanos y
acuerda que no son decisiones que cada uno haga lo que quiera, consultar también al estamento
estudiantil.

Patricia Acevedo plantea que a las palabras se las lleva el viento por lo tanto solicita
que cada secretario presente un breve informe de la situación para el inicio de las clases 2021, si
hay materias cuatrimestrales o anuales (cuáles son las dificultades para reprogramar el calendario
, las superposiciones o las posibilidades de extensión del calendario ) sintetizar los problemas y
en 15 días  volver a reunirse.

Cristina Castillo un informe de no más de una página con las preocupaciones y
problemas de cada unidad académica, la SAA hará la compilación y enviará a quien corresponda
para su análisis y toma de decisiones

Paola Campitelli enviará la resolución de Ciencias Agropecuarias sobre el ingreso
2021

Claudia Guzmán: se ha trabajado estas preocupaciones de los señores secretarios con
el Prosecretario General Ing. Jorge Dutto, el Director de Asuntos Jurídicos Dr Ferrer Vera pero los
proyectos están estancados en las máximas autoridades (Decanos) ellos no están tomando
decisiones, no se plantean las dificultades que uds tienen, los decanos no s ¡e están preocupando
por lo mismo que se preocupan uds ,

La SAA ya tiene un proyecto de resolución desde hace un mes elaborado por Ab.
Guanziroli y su equipo pero no se puede elevar al HCS porque no lo tratan los Decanos se podrá
compartir a la brevedad

Retoma Cristina Castillo solicitando le envíen a ella un punteo con las dificultades y se
elevará a los Decanos si correspondiere.

Ab Guanziroli recuerda que envió un email sobre rectificaciones de actas que por
favor los secretarios lo socialicen con los Despachos y Oficialías

Cristina Castillo, en nombre de Tania Loss agradece la colaboración recibida por todas
las unidades académicas en el proceso de Mayores de 25 años

Zulma Gangoso toma la palabra, para sugerir que en el informe que presenten los
secretarios puedan incluir porcentajes de alumnos que reciben provenientes de escuelas públicas
para saber dónde se encuentran parados frente a la disparidad de posibilidades que tienen los



ingresantes, ya que muchos han quedado fuera del sistema, otros han avanzado en un 30% y otros
completarán sus estudios sin dificultades, dato no menor para poder planificar.

A las 10 hs culmina la reunión.

CHAT EN LINEA

00:00:46.867,00:00:49.867
Silvana Tortone: Buenos días a todos/as!

00:02:25.609,00:02:28.609
Silvana Tortone: por favor silenciar todos los micrófonos y sólo habilitarlos cuando
pidan la palabra .Muchas gracias

00:03:31.760,00:03:34.760
Paola Campitelli: grado y posgrado la ord 70?

00:07:35.732,00:07:38.732
Sec. Académica - Facultad de Artes: Solo para región metropolitana por ahora

00:09:56.440,00:09:59.440
Maria Estela Guanziroli: RESOLUCIÓN CFE 368-20

00:10:50.056,00:10:53.056
NESVIT E CASTELLANO: una pregunta: no podemos empezar las clases hasta el 30
de abril?

00:11:09.716,00:11:12.716
Guillermo E De Leonardi: pido la palabra

00:11:20.692,00:11:23.692
NESVIT E CASTELLANO: pido la palabra

00:11:35.507,00:11:38.507
Paola Campitelli: las universidades somos autónomas

00:12:56.359,00:12:59.359
Paola Campitelli: entiendo que desde el año 2015 se incorporaron los ciclos, cursillos
etc....por LES dentro de los planes de estudio. 

00:14:10.987,00:14:13.987
Gabriel Moron: Yo no termino de entender q termina el 30 de abril en el secundario.
Las clases, los exámenes, recuperatorios????



00:14:51.843,00:14:54.843
Vanesa Lopez: Terminan de acreditar gabriel

00:16:42.917,00:16:45.917
Gabriel Moron: Claro, pero todos? Los q no pudieron antes. Digo, la mayoría cuando
termina y no hace nada más? Porq normalmente (sin pandemia) los últimos q
acreditan lo hacen en abril también

00:17:56.910,00:17:59.910
ZULMA ESTELA GANGOSO: Habra distintas fechas de finalizacion de la escuela
secundaria. Es sobre abundante decir que la pandemia ha desnudado sin piedad las
diferencias que ya existian. Hay escuelas que han podido mantener la conectividad y
han trabajado casi como antes

00:18:12.739,00:18:15.739
ZULMA ESTELA GANGOSO: Entre ellos nuestras escuelas pruniversitarias

00:18:39.281,00:18:42.281
Vanesa Lopez: Si pero no son la media zulma las pre universitarios

00:18:55.629,00:18:58.629
ZULMA ESTELA GANGOSO: Huelga decir que los estudiantes de escuelas publicas
de gestión publica, no han podido hacerlo

00:19:39.503,00:19:42.503
ZULMA ESTELA GANGOSO: No se si es un tema de autonomia, legalmente hablando

00:19:52.446,00:19:55.446
Magali Evelin CARRO PEREZ: Es así como dice Nesvit, hay que plantear varias
opciones para el cursado de primer año.

00:20:47.976,00:20:50.976
ZULMA ESTELA GANGOSO: Vanesa, totalmente de acuerdo. No es una novedad que
nuestras escuelas se alejan de la media. Por muchisimas razones, empecemos por los
recursos invertidos en ellas,Recursos humanos, infraestructura y recursos materiales

00:20:57.594,00:21:00.594
Mariela Andrea Bortolon: Coincido. Debemos balancear la situación de los ingresantes
con la carga horaria de nuestros primeros años. Es un equilibrio difícil.

00:22:28.720,00:22:31.720
Vanesa Lopez: Y cual es la propuesta que hacen desde asuntos academicos m.
Cristina? Que consideran uds?

00:23:03.858,00:23:06.858
Vanesa Lopez: Se va a tratar el tema en el HCS?

00:23:10.962,00:23:13.962
Patricia Paglini: Estudiantes muy preocupados y exigentes



00:23:23.202,00:23:26.202
Mariana Patricia ACEVEDO: no podemos pedirles a les estudiantes lo que es nuestra
reponsabilidad de gestion, pido palabra cuando se pueda por favor

00:23:24.389,00:23:27.389
Guillermo E De Leonardi: pido la palabra

00:24:47.939,00:24:50.939
MARIANA LAQUIS: Actualmente tenemos estudiantes que aùn no han presentado la
finalización del secundario

00:26:11.080,00:26:14.080
Silvana Tortone: Orden de palabra : Patricia Acevedo , Guilermo  De Leonardi

00:29:59.013,00:30:02.013
ZULMA ESTELA GANGOSO: seria bueno conocer, estimar, porcentaje de estudiantes
provenientes de escuelas públicas que ingresan a su unidad academica

00:30:25.603,00:30:28.603
ZULMA ESTELA GANGOSO: Quiza os soprendemos

00:31:20.135,00:31:23.135
ZULMA ESTELA GANGOSO: La normativa existe, Reso 368/20 del CFE

00:32:25.792,00:32:28.792
ZULMA ESTELA GANGOSO: art 10-b Que se abra la posibilidad de inscripción a la
universidad a inicios y a mitad del año 2021
cuando sea posible.

00:32:29.971,00:32:32.971
Vanesa Lopez: Acuerdo con Cs Ss

00:34:48.856,00:34:51.856
MARIA RUIZ JURI: Acuerdo con esta propuesta que plantea Patricia (Fac. Derecho)

00:35:02.538,00:35:05.538
NESVIT E CASTELLANO: Acuerdo con Patricia!

00:35:15.903,00:35:18.903
Sec. Académica - Facultad de Artes: Acuerdo Cs. Sociales

00:35:18.952,00:35:21.952
MARIA RUIZ JURI: Nosotros estamos avanzando con el IECA Introducción a los
Estudios de Abogacía que dura dos meses

00:35:28.937,00:35:31.937
MARIA RUIZ JURI: estamos armando propuestas



00:35:43.001,00:35:46.001
Fernando Lombroni: Iniciando primer año después del 30 de abril, tal vez se deban
extender las clases y suspender el turno de examenes de diciembre y fijar un turno de
exámenes especial en 2021 para compensar...

00:36:23.138,00:36:26.138
MARIA RUIZ JURI: ¿Qué no podría faltar en esa síntesis que elaboremos?

00:37:00.159,00:37:03.159
Paola Campitelli: Desde agro te envío la resolución que se elaboró para el ingreso
2021. 

00:37:34.930,00:37:37.930
ZULMA ESTELA GANGOSO: En esa hojita, podrian incluir el porcentaje de
estudiantes de escuelas piblicas que ingresan a cada unidad academica? Eso nos
daria una idea de la magnitud del problema.

00:38:16.841,00:38:19.841
ZULMA ESTELA GANGOSO: De pronto hay facultades que pueden obviar toda
consideracion

00:38:19.648,00:38:22.648
Maria Estela Guanziroli: Si. estoy 

00:43:23.859,00:43:26.859
NESVIT E CASTELLANO:  todos  sabemos que se pierde, pero sostengo que tenemos
que la UNC tiene que tener un discurso único

00:44:44.351,00:44:47.351
Paola Campitelli: ministerio de educación de la nación también había recomendado a
las universidades no iniciar las clases al principio de la pandemia...por suerte
empezamos.

00:50:56.603,00:50:59.603
Paola Campitelli: en realidad creo que sería oficialia el tema de rectificación de actas

00:50:58.660,00:51:01.660
Guillermo E De Leonardi: Totalmente de acuerdo Paola. Nos hubiéramos paralizado y
sin embargo se ha realizado muchísimo en forma virtual. Como el dictado en su
totalidad de la mayoría de las asignaturas, la toma de exámenes y tanto más que se
hizo

00:52:34.263,00:52:37.263
ZULMA ESTELA GANGOSO: pido la palabra antes de erminar

00:53:01.094,00:53:04.094



Guillermo E De Leonardi: Totalmente de acuerdo Paola, nos hubiéramos paralizado y
sin embargo es impresionante todo lo que se pudo hacer en forma virtual, mucho más
de lo que imaginamos

00:53:59.788,00:54:02.788
Magali Evelin CARRO PEREZ:
https://drive.google.com/file/d/1mHAFjsShJReXlfpCMVWU-bD1kXqm4wpG/view?usp=
sharing

00:54:31.924,00:54:34.924
Magali Evelin CARRO PEREZ: MODALIDADES PROPUESTAS/PENSADAS POR LAS
UNIDADES ACADEMICAS PARA
INGRESO 2021

00:54:45.351,00:54:48.351
MARIA CRISTINA T CASTILLO: Gracias Magalí

00:55:26.452,00:55:29.452
MARA LORENA MARTINEZ: gracias Magalí

00:55:51.677,00:55:54.677
MARIANA LAQUIS: Gracias! Saludos

00:55:57.909,00:56:00.909
ROSA ARGENTO: gracias Magalí

00:56:52.455,00:56:55.455
Mariana Patricia ACEVEDO: gracias entre hoy y mañan enviamos con esos datos que
plantea Zulma tambien

00:57:06.468,00:57:09.468
Mariela Andrea Bortolon: Muchas gracias. Que tenga una buena semana!

00:57:21.377,00:57:24.377
Gladys Irene Evjanian: gracias bs y cariños a todos

00:57:25.116,00:57:28.116
Fernando Lombroni: Saludos a todos... excelente semana...

00:57:29.122,00:57:32.122
NIDIA ABATEDAGA: muchas gracias!

00:57:36.049,00:57:39.049
Magali Evelin CARRO PEREZ: Cristina, por favor, nos pueden mandar por mail los
lineamientos para este informe?

00:57:38.287,00:57:41.287
NIDIA ABATEDAGA: saludos a todos!



00:57:49.635,00:57:52.635
ALICIA BLANCA RAMIREZ: gracias Cristina  saludos a todos-

00:57:51.872,00:57:54.872
Paola Campitelli: saludos y gracias!!!

00:58:07.060,00:58:10.060
Paula Gabriela IRUESTE: Saludos!!

00:59:06.918,00:59:09.918
Guillermo E De Leonardi: Saludos a todos

00:59:15.408,00:59:18.408
SOFIA MARGARITA PEROTTI:  Si, me parece que ordena si tenemos lineamientos

00:59:15.486,00:59:18.486
GABRIELA SACCHI: Saludos a todos

00:59:16.138,00:59:19.138
ZULMA ESTELA GANGOSO: saludos, gracias

00:59:21.663,00:59:24.663
Sec. Académica - Facultad de Artes: Saludos

00:59:34.546,00:59:37.546
Stella Maris Molina: Gracias Cristina! Saludos a todos!!

01:00:04.189,01:00:07.189
ZULMA ESTELA GANGOSO: estanbueno dar lineamientos para poder coordinar.
Porque si cada quien menciona preocupaciones particulares, sera dificil saca un
lineamiento

01:00:54.538,01:00:57.538
ARTURO RAUL MARISTANY: gracias!, saludos!

01:00:55.594,01:00:58.594
ROSA ARGENTO: gracias y  buena semana

01:01:06.992,01:01:09.992
Magali Evelin CARRO PEREZ: Buena semana para todos!


